

## Prise de Position: Politique de l'énergie

### Contenu

Résumé.....	1
Abandon du nucléaire .....	1
Sources d'énergie alternatives.....	2
Le rôle des Cantons.....	2

### Résumé

Nous sommes pour l'abandon progressif du nucléaire, et soutenons en cela la stratégie du Conseil Fédéral [1].

L'énergie doit être remplacé par de l'énergie provenant de sources renouvelables et produite de manière décentralisée. La solution pour le stockage définitif des déchets nucléaires produits doit être définie au niveau fédéral. Nous voulons une politique de l'énergie transparente.

### Abandon du nucléaire

Nos demandes:

- La construction de nouvelles centrales nucléaires doit être abandonnée.
- Le détail des transactions financières, ainsi que l'information et les documents relatifs à la politique nucléaire doivent être mis à disposition de la population.
- La Suisse doit renoncer à l'importation d'électricité d'origine nucléaire.

Plusieurs raisons nous poussent à rejeter la poursuite de la production d'énergie nucléaire au-delà de la question de la sécurité des centrales nucléaires.

En particulier, les arrangements au sein de l'industrie nucléaire nous dérangent. Cela est indigne d'une démocratie moderne et progressiste. La transparence permettrait d'y amener

de la clarté. Nous demandons, en plus de la publication de l'ensemble de l'information et des documents, la mise en place d'un dialogue ouvert avec la population. Les liens d'intérêts doivent être connus ainsi que l'affectation précise des deniers publics.

En outre, produire des déchets hautement toxiques n'est pas durable. Ceux-ci doivent être stockés en toute sécurité pendant des milliers d'années. Cette production se fait sur le dos des générations futures. Une seule conclusion s'impose: il faut dès à présent trouver des alternatives.

## Sources d'énergie alternatives

Nos demandes:

- La recherche et le développement de technologies alternatives doivent être encouragées.

Bien sûr la transition vers des énergies alternatives ne se fera pas sans coûts. Dans le Canton de Berne, nous proposons de soutenir solidairement les coûts de cette transition à travers une augmentation du prix de l'électricité d'origine nucléaire.

Les bénéfices ainsi réalisés seront réaffectés à la promotion des énergies renouvelables. Il est évident que les sociétés de production d'électricité ne sont pas favorables à de telles solutions. Car à terme, elles y perdront argent et pouvoir. Dès lors, il est du ressort du politique de donner un cap ainsi que des limites claires. Cela vaut aussi concernant l'allongement de la durée de vie des centrales.

La promotion des énergies renouvelables offriront un avantage important à l'industrie suisse. Dans notre pays, de nombreuses entreprises sont en bonne position et sont déjà à la pointe de la technologie au niveau international. La transition assurerait à la Suisse le développement durable de nombreuses places de travail. Les exportations s'en trouveraient stimulées.

## Le rôle des Cantons

Le Parti Pirate Bernois s'engage pour le développement durable en Suisse. Nous souhaitons que le Canton de Berne joue un rôle actif dans l'abandon du nucléaire et le développement des énergies renouvelables. Nous voulons être un exemple pour la toute la Suisse et soutenir la Confédération!



[1] Energiestrategie 2050: Umsetzung des Ausstiegs:

<http://www.drs.ch/www/de/drs/tagesthema/272551/vorschlaege-fuer-den-atomausstieg/der-einstieg-in-den-atomausstieg/345257.79321.335056.energiestrategie-2050-umsetzung-des-ausstiegs.html>

[2] Calendrier de la NAGRA: [http://www.nagra.ch/g3.cms/s\\_page/84650/s\\_name/zeitplanf](http://www.nagra.ch/g3.cms/s_page/84650/s_name/zeitplanf)